

WOCHENSPIEGEL

Beitrag zu Bildung und Berufsorientierung

04. Juni 2025 [Saarbrücken StadtSaarbrücken Land](#)



Symbolische Scheckübergabe (von links): Stefan Seel (Lions Club Saarbrücken-St. Johann), Steffen Kramer (Lions Club Saarbrücken), Dr. Nicole Maas (Leiterin der Wissenswerkstatt), Stephan Lampen (Lions Club Saarbrücken-Halberg), Karolin Würtz (Lions Club Saarbrücken Am Schloß). Foto: Lions Club - (Bild 1 von 1)

Saarbrücken. Das Leitmotto der weltweit aktiven Lions Clubs ist „we serve(wir helfen)“. Ganz im Sinne dieses Mottos haben Vertreter der vier Saarbrücker Lions Clubs die Freude gehabt, einen Scheck über 6 000 Euro an den Verein Wissenwerkstatt Saarbrücken e.V. zu überreichen.

Die Wissenswerkstatt wurde vor elf Jahren von einigen saarländischen Unternehmen und Verbänden gegründet mit dem Ziel, bei Kindern zwischen acht und 18 Jahren das Interesse für die MINT-Fächer (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften, Technik) zu wecken und sie dafür zu begeistern. Über 80 unterschiedliche Kursthemen werden saarländischen Kindern das ganze Jahr durchgehend angeboten.

Die jährlich mehr als 500 MINT-Kurse werden vormittags für Schulklassen und nachmittags für privat Teilnehmende organisiert und durchgeführt.

Jährlich nehmen ca. 6 000 Kinder und Jugendliche an den Kursen teil. Dort können sie Phänomene aus Naturwissenschaft und Technik live erleben, spannende Versuche durchführen und technische Werkstücke selbst bauen, die sie dann mit nach Hause nehmen dürfen. Die Kurse sind alle kostenfrei. Workshops gibt es auch außer Haus dank des wiweMobils, das alle Maschinen und Materialien zu den Veranstaltungsorten bringen kann.

Die jungen Menschen sammeln in der Wissenswerkstatt nicht nur Praxiserfahrung, sondern erlernen auch Fähigkeiten und Fertigkeiten, die Schule nur schwer vermitteln kann. Dies unterstützt die Jugendlichen dabei, Berufsziele im MINT-Bereich realistisch anzustreben. Somit leistet die Wissenswerkstatt einen wichtigen Beitrag, um die Bildung und Berufsorientierung von Kindern und Jugendlichen positiv zu beeinflussen. Etliche namhafte Unternehmen und Verbände unterstützen die Wissenswerkstatt durch Spenden.

Allerdings wird die kostenintensive Finanzierung der Kurse für die Verantwortlichen der Wissenswerkstatt von Jahr zu Jahr schwieriger, wie der 1. Vorsitzende des Vereins, Dr. Heiner Wannemacher, und die Leiterin der Wissenswerkstatt, Dr. Nicole Maas, mitgeteilt haben.

Das Spendenkonto lautet: Wissenswerkstatt Saarbrücken e.V., IBAN: DE98 5904 0000 0606 0644 00, Commerzbank Saar

red./jj